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議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 平成３０年度第５回 政策会議 

開催日 ２０１８年（平成３０年）７月５日（木）８：３０～９：５７ 

場 所 本庁舎３階 庁議室 

出席者 鈴木市長，小野副市長，宮治副市長，平岩教育長 

（政策会議委員） 

総務部長，企画政策部長，財務部長，防災安全部長，市民自治部長，生

涯学習部長，福祉健康部長，保健所長，子ども青少年部長，環境部長，

経済部長，計画建築部長，都市整備部長，道路河川部長，下水道部長，

市民病院事務局長，消防局長（欠席），教育次長，教育部長，議会事務

局長，監査事務局長，農業委員会事務局長，選挙管理委員会事務局長 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

１ 平成３０年度９月補正予算の編成方針について（財務部） 

（２）報告・情報提供等 

ア 会計年度任用職員制度への移行について（総務部） 

イ 平成３１年度神奈川県の施策・制度・予算に関する要望（藤沢市

要望事項）について（企画政策部） 

ウ 東京海上日動火災保険株式会社との地域活性化に資する包括連

携協定の締結について（企画政策部） 

エ 藤沢市マルチパートナーシップ事例発表会の開催について（企画

政策部） 

オ 風水害時における水害避難所及び地区防災拠点本部の配備体制

の強化について（防災安全部） 

カ 平成３０年度神奈川県国民保護共同実動訓練（案）について（防

災安全部） 

キ 藤沢市民まつりへの協力について（市民自治部） 

ク おはよう！キュンとするまち。藤沢 ラジオ体操２０１８～めざ

そう健康寿命日本一！！～の開催について（生涯学習部） 

ケ 市民病院のグランドオープンについて（市民病院事務局） 

内 容 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 平成３０年度９月補正予算の編成方針について 

（説明者：財務部長） 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

□財務部長から，資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

平成３０年度９月補正予算の編成に当たり,９月補正予算編成方針

について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 

 

（２）報告・情報提供等 

ア 会計年度任用職員制度への移行について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

平成３２年４月１日に施行される地方公務員法及び地方自治法の

一部を改正する法律により，特別職非常勤の任用及び臨時的任用の

厳格化，一般職の非常勤職員（会計年度任用職員）の制度について，

概要等を情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇地方公務員法に対して深い知識がないと内容を十分理解できない

のではないか。 

〇かなり大きな制度改正であり，条例改正，試験については，この日

程が必要である。また，現在任用中の職員への影響も大きいもので

ある。 

⇒７月の各課向け説明会や１１月の臨時・非常勤等職員向け説明にお

いて，丁寧に説明する。 

 

イ 平成３１年度神奈川県の施策・制度・予算に関する要望（藤沢市

要望事項）について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料１～２に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

平成３１年度神奈川県の施策・制度・予算に関する要望（藤沢市要

望事項）について,７月１７日から神奈川県及び県議会各議員団に

対して要望活動を行うため,その内容について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

  なし。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ウ 東京海上日動火災保険株式会社との地域活性化に資する包括連

携協定の締結について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

「東京２０２０大会」「健康経営」「ロボット」をメインテーマとし

た，藤沢市と東京海上日動火災保険株式会社との包括連携協定締結

について情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

エ 藤沢市マルチパートナーシップ事例発表会の開催について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

マルチパートナーシップの更なる推進を図るため，藤沢市と包括連

携協定を締結している民間企業の事例発表会を開催することにつ

いて，情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇地域包括ケアシステム推進室などは，傍聴職員ではなく関係課職員

として出席という認識でよいか。 

⇒地域包括ケアシステム推進室職員には，すでに関係課職員としての

出席を打診中である。他の職員にも傍聴でぜひ参加いただきたい。 

〇包括協定の件数は。 

⇒東京海上日動火災株式会社が加わり，現在５件である。 

〇その他の協定も含めて，これまでの庁内全体の協定を情報提供して

もらいたい。 

⇒一昨年の調査をベースにしている。今年度は再調査して庁内に情報

提供できるようにしたい。 

〇マルチパートナーシップ事例発表会の今後の展開について確認し

たい。 

⇒市民周知等について，広報ふじさわで特集できるかなど，広報課と

調整・検討している。次年度の発表会は，拡大して，市民にも広く

知ってもらえるようにしていきたい。 

 

オ 風水害時における水害避難所及び地区防災拠点本部の配備体制
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の強化について 

（説明者：防災安全部長） 

□防災安全部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

風水害時における，水害避難所従事職員・地区防災拠点本部応援職

員として指名されている保育士については，保育園運営のため，勤

務時間中は，災害従事が困難なことから，平日日中の災害対応を行

う「水害避難所等応援職員」の区分を新たに設け，風水害時におけ

る水害避難所等の配備体制の強化を行うことについて報告するも

の。 

≪主な意見等≫ 

〇学校職員についても配慮があるのか。 

⇒原則，学校職員については，その学校に割り当てている。その中で

柔軟に対応をお願いしたい。 

〇保育士については，保護者が園児をお迎えにくるまで，保育園を離

れられない。ご理解をお願いしたい。 

 

カ 平成３０年度神奈川県国民保護共同実動訓練（案）について 

（説明者：防災安全部長） 

□防災安全部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

平成３０年度神奈川県国民保護共同実動訓練実施計画（案）に係る

進捗状況等について，情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

キ 藤沢市民まつりへの協力について 

（説明者：市民自治部長） 

□市民自治部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

藤沢市民まつりの開催に当たり，関係部課の実行委員会への参画及

び企画会議への出席に係る情報提供を行い，協力を依頼するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇実行委員会形式に変わってから，市の職員がなかなか出てきてくれ

ないというご意見もいただいている。関係課を含め，全職員に協力

いただきたい。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⇒実行委員会，企画会議には，関係課が出席し，ここ２，３年実施し

ている。今後も市民まつりが盛り上がるよう努めていきたい。 

 

ク おはよう！キュンとするまち。藤沢 ラジオ体操２０１８～めざ

そう健康寿命日本一！！～の開催について 

（説明者：生涯学習部長） 

□生涯学習部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

子どもから高齢者まで，どなたでも気軽にできるラジオ体操を通じ

て，健康増進と地域コミュニケーションの拡大を図ることを目的

に，全市的なラジオ体操イベントを実施することについて情報提供

するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

ケ 市民病院のグランドオープンについて 

（説明者：市民病院事務局長） 

□市民病院事務局長から，資料１～２に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

平成２４年５月から工事を進めてきた市民病院再整備事業におい

て，本年７月で工事が完了し，全館グランドオープンを迎えること

について情報提供するもの。 

≪主な意見等≫ 

〇駐車場は時間に関係なく一律２００円負担という認識でよいか。 

⇒患者の方は６時間までが２００円，お見舞いの方は３０分１００円

である。 

〇竣工式典の出席者について確認したい。 

⇒関係部局長にはご案内済である。 

 

４ その他 

 本市公共施設のブロック塀等の設置状況調査について 

 （※資料を追加配布し（一部回収）に沿って説明） 

（説明者：防災安全部長，教育次長，計画建築部長） 

〇６月１８日の大阪府北部の地震被害を踏まえ，本市が所有，管理し

ている公共施設のブロック塀等の設置状況調査について，資料に基

づき報告する。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇本日一部回収する資料については，教育委員会の通学路の確認がで

き次第，すみやかに公表する。 

〇配布資料のとおり，地震に備えてブロック塀や石垣等の安全点検に

ついての注意喚起を６月２２日からホームページ上に掲載してい

る。 

〇公共施設について，各施設管理者は，再度チェックポイントで確認

いただきたい。事務担当窓口は建設総務課に一本化する。万年塀と

いう危険な塀もある。市民，通行者に危険があるかどうかを考えて

対応いただきたい。公共施設からブロック塀の全廃が基本原則にな

るのではないかと認識している。期間や費用の問題もある。各施設

管理者は取り壊しも含めご検討いただきたい。 

〇小中学校の状況について，教育部から報告する。状況調査に合わせ，

各学校で，ブロック塀やブロック積みのもの，シュート板など，類

似のものをチェックした。一部ひび割れもあり，学校施設課におい

て点検する。卒業記念のモニュメントで２ｍ以上のものが，１９校

２５箇所あり，今後点検する。学校にフィードバックし安全指導に

備える。通学路におけるブロック塀は，民地のものが主なので，そ

の対策については，今後，防災安全部，建設部門と協議して検討し

ていきたい。 

〇今後の対応で，裏面にあるように，もう１回点検するということか。

また，撤去等の適切な対応など，財源含め，各部局の判断になるか。 

⇒点検いただきたい。施設管理者の最終判断になるが，設置されてい

る場所により対応が異なると認識している。民地との境界に設置し

ているものもある。状況により塀を倒したり，ロープで周囲を立ち

入り禁止にする方法もある。 

〇庁内の専門家相談について，窓口はどこか。 

⇒庁内は建設総務課で対応となる。 

〇再点検の期限についての指示は。 

⇒詳細については，総務主管者会議において説明する。 

〇再点検の意味は。 

⇒改めて，本日配布したブロック塀の点検チェックポイントを踏ま

え，確認いただきたい。 

〇施設管理者ごとの判断もあると思うが，ことの重大性を考えると，

庁内の一貫性，期限で一元管理をお願いしたい。現予算で対応でき

なければ，補正，緊急性があれば専決が必要となる。意見である。 

〇確認して，危険がある場合は，当面の可能な限りの対応が必要。民
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内 容 

 

 

 

 

地との境もあるが，道路境を中心に，通学路はさらに最優先に，確

認して撤去するまでの対策も市としての考え方を出すべきではな

いか。 

⇒ブロック塀の耐用年数が過ぎているものも多い，最終的には，全廃

を原則にすべき，危険度，周囲の状況，通学路かどうかを含めた状

況を踏まえ，建設部門と施設管理者と協議し，なるべく早い段階で

対応していく必要がある。 

〇ブロック塀の対応は，スピード感が足りない。調査確認内容の違い

があると思うが，横浜市は今日発表である。また，公共施設の指定

管理者から現場の意見が市に伝わらないという意見があった。 

 

〇ホームページの新着，更新は早くなってきた。浮世絵館，アートス

ペースが知られていないと行財協から指摘があった。市議会でも２

０２０応援団について同様の指摘である。記者クラブからも藤沢市

は情報発信が下手と言われている。伝わらなければ意味がない。次

回の定例会見も有効に活用してほしい。 

〇市職員同士の挨拶についてである。幹部の皆さんが率先して職員に

挨拶をしていただきたい。組織の活性化にとって大事である。私自

身も反省がある。ＰＨＰ新書で「残念な職場」という本を紹介する。

幹部職員が率先して職員にあいさつする事例も紹介されている。 

〇先日，青少年の非行防止パトロールに参加した。高校関係者から，

市の主体的な取組を高く評価していただいた。 

 

５ 閉会 

 


